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В понедельник, 19 октября, состоялось 
отчетно-выборное партийное собрание институ
та. С отчетным докладом выступил секретарь 
партбюро института тов. Шибалов.

В развернувшихся прениях приняли участие 
тт. Роменец, Шевакин, Кашин, Кидин, Суро
вой, Васильев, Белая, Бейлин, Макаревский 
и другие.

Собрание приняло развернутое решение, на
правленное на улучшение партийно-политиче
ской и партийно-организационной работы, на 
устранение имеющихся недостатков.

Тайным голосованием избран новый соста! 
партийного бюро института: тт. Н. С. Шиба
лов, Д. И. Васильев, В. И. Орлов, С. С. Го 
релик, 10. Ф. Шевакин, Н. М. Суровой, С. А. 
Шиманов, И. Н. Кидин, В. В. Егоров, О. А 
Барбашин, И. А. Панченко.

Секретарем партбюро института избран тов 
Н. С. Шибалов, заместителями секретаря 
партбюро института — Д. И. Васильев, В. И 
Орлов.

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
ПРОВЕРКЕ ИСПОЛНЕНИЯ

Из выступления 
тов. Макаревского ' 

— "Несмотря на специальное ре
шение общего собрания коммунистов, 
партийное бюро института проверке 
исполнения уделяло совершенно не
достаточное внимание. В процессе 
подготовки к отчетно-выборному со
бранию комиссия установила, что, 
вынося много хороших и нужных 
решений, партбюро недостаточно за
нималось их проверкой, не устано
вило настоящего партийного контро
ля за безусловным выполнением 
принятых решений. Это обстоятель
ство, наряду с тем, что некоторые 
решения продолжали оставаться об
щими, неконкретными, снижало об
щий уровень работы партбюро. Не
обходимо, чтобы будущий состав 
партбюро твердо выполнял указание 
общего партийного собрания — по
ставить во главу угла организацион
ной работы систематический конт
роль за выполнением принятых ре
шений.

ЗА СОГЛАСОВАННОСТЬ
В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
комсомольской 
И ПРОФСОЮЗНОЙ

ОРГАНИЗАЦИЙ
Из выступления тов. Шевакина

— Являясь наиболее массовыми 
организациями, комсомол и проф
союзы должны работать в студенче
ских группах согласованно. Там, где 
это имеет место, мы всегда доби
ваемся очень хороших результатов. 
Однако во многих группах профорги 
и комсорги работают все же. разоб
щенно, что вредно отражается на 
проведении важнейших мероприятий, 
на сплочшии группы в борьбе за 
более высокое качество учебы. Парт
бюро нового состава должно всерьез 
заняться действенной координацией 
работы всех общественных органи
заций. Это, безусловно, будет спо
собствовать новому подъему всей об
щественной работы. Особенно необ
ходимо усилить руководство со сто
роны партбюро факультетов работой 
комсомольских бюро. Это срочно 
нужно сделать на металлургическом 
факультете (секретарь партбюро тов. 
Роменец).

УЛУЧШИТЬ РАБОТУ 
ДОСААФ

Из выступления тов. Бейлина 
— Работа такого массового об

щества, как ДОСААФ, в нашем ин
ституте налажена недостаточно. 
Партийное бюро института пе оказа
ло достаточной помощи в организа
ции работы ДОСААФ, не обеспечило 
надлежащего партийного руководст
ва, не потребовало от коммунистов 
быть вожаками в этом важном госу
дарственном деле. Тт. Лалафарян, 
Ведрышкин и Ракин плохо работали 
в ДОСААФ. Комитет комсомола про
являет непонятную беспечность; да
же тогда, когда комсомольцы Гоге- 
башвили и Орлов грубо нарушают 
дисциплину, комитет комсомола про
ходит мимо этих фактов. Одними ад
министративными мерами, без ши
рокой разъяснительной, массовой ра
боты мы не сумеем наладить работу 
ДОСААФ в институте.

Выше уровень политико-воспитательной работы
Из отчетного доклада секретаря партбюро тов. Шибалова

Идейно- политическое восп ита в не 
коллектива института составляет од
ну из главных задач нашей партий
ной организации.

Партийное бюро института особое 
внимание уделяло работе кафедр об
щественных наук по дальнейшему 
повышению идейно-теоретического 
уровня лекций и семинарских заня
тий, контролю за самостоятельной 
работой студентов, ликвидации недо
статков в области пропаганды мар
ксистско-ленинской теории, указанных 
в постановлениях ЦК партии, реше
ниях XIX съезда.

Члены партийного бюро проводили 
посещение и обсуждение па своих 
заседаниях лекций и семинаров по 
основам марксизма-ленинизма и по
литэкономии. Партбюро в одном из 
своих решений указало, что кафед
ра и ее партгруппа уделяли недоста
точно внимания контролю за работой 
отдельных преподавателей, ма ю на
правляли, их деятельность па устра
нение имеющихся недостатков.

Решение партбюро помогло кафед
ре в ее работе по повышению идей
ного уровня лекций и семинарских 
занятий.

Для подготовки квал зфицпрован- 
пых лекций и материалов для семи
нарских занятий была организована 
совместная работа кафедр марксиз
ма-ленинизма и политической эконо
мии. Совместные заседания кафедр 
превратились в своеобразный семи
нар, на котором преподаватели уг
лубляли свои знания, выясняли спор
ные теоретические вопросы и выра
батывали единое мнение в толкова
нии этих вопросов. На отдельных за
седаниях кафедр присутствовали чле
ны партбюро.

По заданию партбюро была прове
дена работа всех преподавателей ка
федры политэкономии, обучающих 
студентов IV курса. Итоги этой про
верки были обсуждены на партийном 
бюро. Были вскрыты отдельные недо
статки в работе преподавателей, в 
самостоятельной работе студентов и 
намечены пути быстрого их исправ
ления. Это принесло хорошие резуль
таты. । . ।

Однако, несмотря на то, что в свя
зи с решениями XIX съезда партии 
и партийными документами послед
него времени у студентов повысился 
интерес к изучению марксистско- 
ленинской теории, а качество лек
ций и семинарских занятий у боль
шинства преподавателей несколько 
улучшилось, процент посредственных 
оценок все еще был высоким. Это в 
большой мере объясняется недостат
ками в работе кафедр по контролю 
за самостоятельной работой студен
тов и оказанию им систематической 
помощи в течение всего учебного 
года.

На кафедрах марксизма-ленинизма 
и политэкономии еще пе искоренены 
начетничество и догматизм в лекци
ях и семинарских занятиях, не уст
ранены недостатки в работе по по

НЕОБХОДИМА ДЕЙСТВЕННАЯ ПАРТИЙНАЯ ПОМОЩЬ

— Партийное бюро нового соста
ва должно больше заниматься конт
ролем и помощью в хозяйственной 
деятельности института. У пас есть 
много участков работы, где без дей
ственной партийной помощи и ру
ководства невозможно добиться хоро
ших результатов. К таким важным 
вопросам относится сокращение до 

вышению теоретического уровня са
мих .преподавателей. Планы научно
исследовательской работы на этих 
кафедрах из года в год не выполня
ются. На кафедре политэкономии до 
сих пор ни один из преподавателей 
не имеет ученой степени. Недостат
ком в работе партбюро и дирекции 
является то, что они не контролиро
вали выполнение этими кафедрами 
планов научно-исследовательской ра
боты.

Важным участком идеологической 
работы нашей парторганизации яв
ляется партийное просвещение.

В конце декабря 1952 года вся 
сеть партпросвещения перешла на 
изучение материалов XIX съезда 
партии и работы И. В. Сталина «Эко
номические проблемы социализма в 
СССР». Во всех звеньях партийного 
просвещения изучались новые пар
тийные документы: Обращение ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР и 
Президиума Верховного Совета 
СССР ко всем членам партии, ко 
всем трудящимся Советского Союза, 
выступления руководителей партии и 
правительства 9 марта 1953 года, ре
шения IV сессии Верховного Совета 
СССР.

Положительным моментом в рабо
те кружков является то, что они ра
ботали в одном и том же составе 
в течение ряда лет, переходя к более 
высоким формам занятий. В течение 
нескольких лет в одном и том же 
составе работал кружок пропаганди
ста тов. Золоторевой. Слушатели 
этого кружка заметно выросли в 
идейно-теоретическом отношении, 
особенно коммунисты тт. Борисов и 
Бусаров. То же самое можно сказать 
и о кружке, где руководителем яв
ляется тов. Усова.

В помощь руководителям семинар
ских занятий с преподавателями, са
мостоятельно повышающими свой 
идейно-политический уровень, был ор
ганизован постоянно действующий 
семинар под руководством тов. Пе
тровской. На отдельных семинарах 
консультантов присутствовали члены 
партбюро.

Партийное бюро института в целях 
проверки качества семинарских заня
тий организовало обследование рабо
ты шести семинаров, проводило бе
седы с коммунистами, изучающими 
работу товарища Сталина «Экономи
ческие проблемы социализма в 
СССР».

Итоговые занятия показали, что 
преобладающее число товарищей 
серьезно и глубоко работало над 
изучением материалов XIX съезда 
партии. Большинство преподавателей 
выразило желание и в дальнейшем 
повышать свой идейно-теоретический 
уровень путем самостоятельной ра
боты над изучением произведений 
классиков марксизма-ленинизма в 
сочетании с работой в семинарах.

Партбюро утвердило сеть партпро
свещения на новый учебный год. В 
настоящее время работают один кру

Из выступления тов. Кидина 
минимума отсева студентов в про
цессе обучения в институте. Необхо
димо так поставить разъяснитель
ную и воспитательную работу, что
бы у нас не. было случаев отказа 
молодых специалистов от назначения 
их на работу государственной ко
миссией по распределению. В работе 
партбюро института надо помнить, 

жок по изучению истории партии ос
новного типа и один кружок повы
шенного типа, а также 18 семинаров 
преподавателей. Сейчас все звенья 
партпросвещения занимаются изуче
нием материалов V сессии Верховно
го Совета СССР, речи товарища 
Г. М. Маленкова на сессии и доку
ментов сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС. Однако, следует отметить, 
что комплектование сети в новом 
учебном году до сих пор полностью 
еще пе закончено. Партбюро инсти
тута (тов. Ращенко) и факультетов 
(тт. Губарев, Матвеев, Лебедев) фор
мально подошли к комплектованию 
сети партпросвещения, пе учли кри
тики недостатков в работе партпро
свещения в последних постановлени
ях ЦК КПСС по этим вопросам.

Действенным средством политиче
ского воспитания студентов является 
агитационная работа.

В целях систематического ознаком
ления студентов института с вопроса
ми текущей политики и повышения 
их политического уровня проводи
лись по.читбеседы в группах, читки 
газет, лекции и доклады.

В большинстве групп политбеседы 
проходят регулярно, увязываются с 
жизнью группы. Агитаторы серьезно 
и по-деловому выполняют свою рабо
ту. К таким относятся агитаторы тт. 
Шапиро (МТ-51-1), Арапов 
(МО-51-2), Семеновская (МФ-52-1). 
Белянчиков (МЧ-49-1), Вереникин 
(МЛ-49-1) и другие. Однако вопро
сы агитационной работы в студенче
ских группах до сих пор еще оста
ются не решенными до конца. В ря
де групп попрежнему наблюдаются 
срывы политбесед; часто политбеседы 
проводятся на низком уровне, без 
активного участия студентов. Так, в 
группе МЧ-53-6, где агитатором ком
мунист тов. Демин, до 10 октября не 
было проведено ни одной беседы. 
Плохо обстоит дело в группах 
МЧ-51-1 (агитатор студент тов. Го
релик), МЛ-52-3 (агитатор тов. Брат
чиков), МО-52-2 (агитатор тов. Лак
шин) и некоторых других.

Обсуждая вопросы агитационной 
работы, партийное бюро наметило 
ряд конкретных мероприятий по 
улучшению качества политбесед. Од
ним из важных мероприятий являет
ся выделение консультантов для 
агитаторов. Сейчас для этой работы 
подобраны коммунисты-преподавате
ли, хорошо знающие агитационную 
работу в группах.

Большим недостатком в агитаци
онной работе является слабый обмен 
опытом работы агитаторов.

Нам следует добиваться, чтобы во 
всех без исключения группах полит
беседы проходили живо и интересно, 
при активном участии большинства 
студентов.

Новому составу партбюро необхо
димо будет устранить недостатки в 
политико-воспитательной работе, вы
ше поднять ее уровень.

что директивным органом в наших 
условиях является партийное собра
ние, а партбюро является исполни
тельным органом. Поэтому в буду
щем новому партбюро надо учесть, 
что дело не только в составлении 
хороших решений, — дело в кро
потливой, непосредственной работе 
по выполнению этих решений.

БОРОТЬСЯ
ЗА КОНКРЕТНОСТЬ 

В РУКОВОДСТВЕ
Из выступления тов.. Роменец

— Одним из основных недостат
ков в работе партийного бюро бы; 
поверхностный подход к решения 
ряда важных вопросов жизни ин
ститута. Несистематическая работа 
«наскок» были подчас свойственнь 
даже таким опытным партийным ра 
ботинкам, как тт. Суровой и Горе
лик. Недостаточная конкретность i 
руководстве со стороны партбюро 
привела к тому, что многие вопро
сы основного плана работы институ
та остаются пока невыполненными 
К этим вопросам относится, напри
мер, организация производственное 
практики студентов. При переход! 
па пятилетний план обучения прак
тика оказалась слишком кратковре
менной. Как показало обсуждение 
на партийных собраниях факульте
тов, в ряде случаев студенты едут 
на специальную практику, не зная 
достаточно глубоко основного обору
дования, не прослушав главных раз
делов спецкурса. Курсовой проект пе 
металлургическим печам является 
примерно однотипным для всех спе
циальностей (нагревательная печь)

Необходимо, чтобы в новом со
ставе партбюро выбранные товари
щи работали систематически над ре 
шением важных конкретных вопро
сов, а не являлись бы «советчика
ми». Этот неправильный стиль в ра
боте следует искоренить.

УКРЕПИТЬ СВЯЗЬ 
С ПОДШЕФНЫМ 

колхозом
Из выступления тов. Петрова'

— Несмотря на то, что наша ин
ститутская парторганизация оказал? 
известную помощь подшефному кол 
хозу, однако, сейчас, в свете новы» 
задач, поставленных перед страной 
сентябрьским Пленумом ЦК КПСС 
необходимо резко ум.Т.ить эту рабо
ту. Положение с уборкой урожая в 
с выполнением плана сельскохозяй
ственных работ в нашем подшефном 
колхозе можно считать удовлетвори
тельным. Однако нашей организации 
предстоит оказать еще большую по
мощь в налаживании политико-мас
совой работы в деревне. Необходим; 
усилить культурное обслуживания 
колхозников, чаще, практиковать вы 
езд бригад художественной самодея
тельности. Следует помочь колхозни
кам в создании полноценной библио
теки художественной и сельскохо
зяйственной литературы.

О КУЛЬТУРНОМ 
ОБСЛУЖИВАНИИ 

СТУДЕНТОВ
В ОБЩЕЖИТИИ

Из выступления тов. Кашина
— Несмотря на неоднократны! 

заседания различных общественны» 
организаций и многочисленные, ре
шения, культурная работа в наши.» 
общежитиях и, в частности, в само» 
большом общежитии — Доме комму
ны остается очень плохой. Вина i 
этом, конечно, в первую очеред! 
профкома, однако, без помощи пар
тийной организации мы этого вопро
са не решим. Новому составу парт
бюро необходимо уделить особое вни
мание улучшению дела культурное' 
обслуживания студентов в общежи
тии.
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Комсомольская конференция 
металлургического факультета

18 октября состоялась III отчет
но-выборная комсомольская конфе
ренция металлургического факуль
тета. С докладом о работе факуль
тетского бюро ВЛКСМ за отчетный 
период выступил секретарь бюро 
В. Тюрин. Он рассказал об успехах 
и недостатках в работе бюро и всей 
комсомольской организации факуль
тета за прошедший год.

Основная задача студентов инсти
тута — учиться так, чтобы стать 
квалифицированными инженерами- 
металлургами. Поэтому, вся учебно
воспитательная работа бюро была 
направлена на достижение новых ус
пехов в учебе, на приобретение все
ми студентами прочных и глубоких 
знании. Докладчик привел ряд инте
ресных цифр, характеризующих по
вышение успеваемости на факульте
те. Увеличилось число отличников i 
учебы, уменьшилось количество по
средственных оценок. Во многих 
группах (МЧ-50-3 — комсорг тов. 
Мартышке, МЧ-51-3 — комсорг 
тов. Шаронов) комсомольцы стали 
учиться значительно лучше. Вместе 
с тем некоторые студенты метал
лургического факультета во время 
весенней экзаменационной сессии по
лучили неудовлетворительные оцен
ки, из них 15 опенок по обществен
но-политическим дисциплинам. Си
стематическое отставание студентов 
наблюдалось в группе МЧ-50-2 
(комсорг тов. Яковлев).

Докладчик подверг подробному 
шалпзу работу всех членов бюро, 
сделав ряд критических замечаний 
по адресу учебного сектора (тт. Ко
нышев и Буров) и других секторов.

В прениях тов. Цыкин критико
вал формальное отношение членов 
бюро к проведению важных полити
ко-воспитательных мероприятий, на
помнил о необходимости вести по

На физико-химическом факультете
На днях состоялось отчетно-выбор

ное комсомольское собрание физико
химического факультета. С докладом 
выступил секретарь факультетского 
бюро ВЛКСМ Д. Рыжонков.

Собрание прошло вяло, многие вы

вседневную индивидуальную воспи
тательную работу с комсомольцами. 
В выступлении тов. Шаронова был 
поднят важный вопрос о личном 
примере комсомольского активиста. 
Члены бюро ВЛКСМ тт. Коноплев и 
Буденный, например, не показывали 
такого примера студентам своей 
группы, не помогали комсоргу в его 
работе и даже не присутствовали 
при проведении тех мероприятий, за 
которые они сами были ответствен
ны.

Интересным было выступление 
комсомольца тов. Абермана, крити
ковавшего формализм в работе чле
нов бюро п поднявшего в связи с 
этим вопрос о стиле и методах ра
боты комсомольского бюро в целом. 
В прениях также выступили тт. Ма- 
залецкий, Лузгин, Шелагин, Ященко 
и другие.

Все же прения в целом не имели 
достаточно острого, делового харак
тера. Многие выступления уводили 
делегатов в сторону от главных во
просов, не носили принципиальный 
характер. Это отметил в своем за
ключительном слове докладчик.

В состав нового бюро избраны 
тт. Шелагин (секретарь), Ломберг, 
Кабатов, Цыкин, Каменский, Кра
ковский, Кузьменко, Мартышке, 
Дьяконов, Камышев, Махортов.

Следует отметить недисциплини
рованное поведение некоторых ком
сомольцев. Во время работы конфе
ренции с мест, занятых студентами 
IV и V курсов, раздавался сильный 
шум. Тише стало лишь после 
обеденного перерыва, когда ряды 
участников конференции с .этих кур
сов заметно поредели.

Т. СИДОРЕНКО, 
студентка I курса.

В. ГУСОВСКИЙ, 
студент II курса.

ступления носили поверхностный, не
критический характер.

В состав нового бюро вошли: 
Б. Путимцев (секретарь), С. Хохлов. 
Е. Талапин, О. Вишкарев, Н. Пав
лов, И. Купалова, В. Булатникова, 
В. Освенский, П. Микляев.

Перед отчетно-выборной 
профсоюзной конференцией

О недостатках 
в профсоюзной работе

В прошлом году прошло объедине
ние профсоюзных организаций сту
дентов и сотрудников в единый проф
союзный коллектив института. Преи
мущества и целесообразность этого 
объединения очевидна. Казалось бы, 
что после этого профком и профбю
ро будут еще лучше работать над 
дальнейшим подъемом общего уров
ня профсоюзной работы в институте. 
Однако, нужно прямо сказать, что не 
было заметно значительного улучше
ния работы как профкома в целом 
так и всех профбюро за период про
шедший с момента объединения. Это 
можно показать и на поимере проф
бюро физико-химического факультета.

Работа отдельных комиссий проф
бюро протекала несколько односто
ронне. Если член профбюро студент 
тов. Овчаров много и хорошо зани
мался организацией спортивной рабо
ты ^реди студентов, то преподавате
ли и сотрудники факультета остава
лись в стороне. То же самое было и 
в работе политико-воспитательной 
комиссии профбюро, где не было те
сного контакта между студентами и 
преподавателями. В этом есть боль
шая доля вины профкома. Профком 
не позаботился подсказать во-время 
и разъяснить новые формы работы, 
вызванные объединением профсоюз
ной организации.

Нужно надеяться, что в своей ра
боте будущий состав профкома об
ратит особое внимание на организа
цию совместной работы студентов и 
преподавателей института, что будет 
способствовать улучшению профсоюз
ной работы.

Л. УСОВА.

СТУДЕНТЫ 
ЛАБОРАТОРИИ

В понедельник, 19 октября, группа 
студентов-порошковиков V курса 
пришла после занятий в лаборато
рию порошковой металлургии, неда
вно коренным образом реконструи
рованную.

Закипела работа. Одни студенты 
красили вытяжные колпаки, окна, 
столы, другие ремонтировали мебель, 
мыли окна, протирали приборы. Дру
жная работа пятикурсников привела 
к тому, что лаборатория преобрази
лась буквально на глазах.

Хорошо поработали студенты. 
Н. Панкова, Е. Коновалова, Л. Мак
симова, Н. Сусарина и другие.

В. ШУЛЕПОВ,
инженер.

На специальной практике
Этим летом группа МЧ-49-4 про

ходила практику на Челябинском 
ферросплавном заводе. В течение ме
сяца студенты нашей грушТы работа
ли на рабочих местах у плавильных 
печей. За это время мы получили 
навык» практической работы. Мы по
знакомились С МНОГИМИ' тонкостями и 
специфическими приемами, о кото
рых нет возможности читать в спе
циальном теоретическом курсе, по 
которые очень помогают в работе.

К сожалению, мы перед отъездом 
еше не успели прослушать специаль
ного курса производства ферроспла
вов. Многие теоретические положе
ния были нам неясны, что создава
ло некоторые затруднения при изу
чении технологии.

Кроме непосредственной работы у 
печей, мы занимались изучением 
электрооборудования, системы ших- 
топодачи. Многие студенты интере
совались вопросами механизации 
производства. Правда, ни одному из 
нас не удалось поработать на загру
зочных машинах на ферросилпциевой 
печи.

Студенты Б. Величко, М. Дантев
ский, А. Караваев принимали участие 
в исследовательской работе техниче
ского отдела завода.

Кроме составления отчетов по 
практике мы должны были собрать 
материалы для проектов по спецкур
су и по организации производства. 
Но если для спецпроекта основные 

Первокурсники нашего института много времени уделяют изуче
нию основ марксизма-ленинизма. На снимке: студенты группы 
МО-БЗ-З, А. Макаревскпй и В. Казаков в кабинете марксизма-лениниз
ма конспектируют «Манифест Коммунистической партии».

Фото Л. ФРИДМАНА.

материалы были собраны успешно, то 
с проектами по организации произ
водства дело обстоит значительно 
хуже. Собирать материалы по совер
шенно незнакомой дисциплине ока
залось делом очень трудным, тем бо
лее, что многие данные завод предо
ставляет очень неохотно. Часть же 
наших студентов, получившая стан
дартные задания по организации ди
спетчерской службы, вообще оказа
лась в странном положении, так как 
на заводе такой службы нет. Оче
видно, кафедре следовало бы зара
нее связываться с заводами, на ко
торые посылают студентов. Вообще 
же совершенно необходимо перед 
отъездом давать групповые консуль
тации и рассказать о том, как и ка
кой материал нужно собирать. Если 
кафедра организации производства 
сделает это в будущем году, то это 
значительно улучшит и ускорит ра
боту студентов.

Кроме того, большие затруднения 
наша группа испытывала из-за отсут
ствия в течение первого месяца ру
ководителя практики, назначенного 
кафедрой электрометаллургии с боль
шим запозданием. Многие организа
ционные и учебные вопросы были 
из-за этого решены несвоевременно. 
Особенно же страдали вопросы бы
та, который вообще был организован 
очень плохо.

В. ЛУРЬЕ, 
студент V курса.

На 18 мест в очную и заочную 
аспирантуру было подано 46 заяв
лений. По результатам конкурсных 
экзаменов из 30 человек, выдержав
ших приемные испытания, комис
сией при директоре отобран для за
числения в аспирантуру 21 человек, 
из них 1!) человек с отрывом от 
производства и 2 без отрыва от 
производства. Таким образом, при 
условии утверждения министерст
вом всех отобранных кандидатов 
план приема в текущем году в це
лом по институту будет выполнен с 
превышением на 5 человек в очную 
аспирантуру и с недобором 2 человек 
в заочную.

Ио результатам экзаменов уровень 
подготовки принятых кандидатов 
выше, чем в прошлые годы. Из 21 
инженера, сдавшего вступительные 
экзамены, 15 сдали все экзамены нт 
«отлично».

На основе приведенной статисти
ки можно было бы сделать вывод, 
что дела с приемом в аспирантуру 
обстоят вполне благополучно. На са
мом деле это не так. Наоборот, по 
ряду кафедр положение с приемом 
явно неблагополучное. Так, напри
мер, кафедра ковки-штамповкп, под
вергавшаяся неоднократной критик" 
за плохую организацию приема в

Аспирантуре—неослабное внимание
1951 и в 1952 годах, не обеспечила 
приема и в текущем году, вследст
вие чего предоставленные ей два 
места остались незаполненными. В 
настоящее время на этой кафедре 
нет ни одного аспиранта, что совер
шенно недопустимо, так как мини
стерство испытывает острую нужду 
в кадрах по ковочно-штамповочной 
специальности. Не использовала так
же предоставленное ей место кафед
ра термической обработки.

Нельзя не отметить плохую рабо
ту по приему кафедры физики. Ве~- 
ной этого года руководителем кафед
ры профессором Б. Н. Финкельштей
ном было возбуждено ходатайство пе
ред министерством об увеличении 
количества принимаемых аспирантов 
до 4 человек в очную аспирантуру. 
Министерство разрешило принять 5 
человек, в том числе одного заочно
го аспиранта. Однако, принято толь
ко 3 человека. Два места остались 
незаполненными. Оказалось, что ка
федра ходатайствовала об увеличе
нии мест, исходя только из наличия 
имеющихся руководителей аспиран
тов, и не заботилась о привлечении 
кандидатов на эти места.

При отсутствии конкурса прове
ли прием кафедры металлургических 
печей, физики металлов и рентгено
графии и некоторые другие, хотя 
этим кафедрам и их руководителям 
пеоднократно указывалось на ненор
мальность такого положения.

Пз года в год хорошо организует 
прием кафедра металлургии чугуна, 
где в этом году на одно место дер
жали экзамены три сильных канди
дата, из которых два представлены 
на утверждение в министерство. 
Кроме того, кафедрой принят инже
нер Е. Н. Тихомиров в заочную ас 
пирантуру, сдавший все экзамены 
на «отлично». Второй год хорошо 
проводит прием аспирантов кафедра 
электрометаллургии, заполняя места 
способными кандидатами.

Совершенно очевидно, что прием 
способных кандидатов в аспиранту
ру — залог успеха подготовки вы
сококвалифицированных научно-пе
дагогических кадров. Поэтому нуж
но прилагать максимум усилий в 
привлечении наибольшего числа 
кандидатов на каждое имеющееся в 
аспирантуру место. Пока такого по

ложения на многих кафедрах инсти
тута нет.

До последнего времени не все бла
гополучно обстояло в институте и с 
делом подготовки уже принятых ас
пирантов. У многих руководителей 
аспирантов и у самих аспирантов 
было распространено неправильное 
представление, состоявшее в том. 
что аспирантов можно готовить «лю
бой ценой», не считаясь с установ
ленными сроками. Это приводило к 
тому, что защита диссертаций у 
большинства аспирантов происходи
ла с. опозданием, как правило, на 
3—4 месяца, а у отдельных аспи
рантов и с еще большими опозда
ниями. Так, например, из 19 аспи
рантов со сроком защиты в 1952 го
ду 11 человек защищали в 1953 го
ду. Не лучше было положение с за
щитой диссертаций и в предыдущие 
годы.

Периодической проверкой было 
установлено, что из аспирантов — 
выпускников 1953 года значитель
ная часть также имела большие от
ставания от плана. Напболее значи
тельное. отставание были у аспиран

тов тт. Зеньковекого, Романова. Ку
прина, Базана и некоторых других. 
Дирекция, с помощью партийного 
бюро института, в прошлом учебном 
году провела всесторонний смотр ра
боты аспирантов. Этот смотр помог 
отстающим аспирантам выправить 
положение.

Исключение составляет аспирант
ка Е. Ф. Блокина, (руководитель 
профессор-доктор Я. С. Уманский), 
у которой на протяжении двух с по
ловиной лет работа проводилась без 
заметных отставаний от плана, и 
только в последнее время, почти пе
ред самой защитой, выявилось, что 
она не сможет защитить диссерта
цию в намеченный срок.

Учитывая, что партийный конт
роль за работой аспирантов оказал 
большую помощь как дирекции и 
руководителям аспирантов, так и са
мим аспирантам в деле успешной и 
своевременной подготовки и защиты 
•аспирантами диссертаций, желатель
но, чтобы эта помощь оказывалась 
и впредь с привлечением к ней и 
партийных бюро факультетов.

Ф. БАЗАНОВ, 
заведующий аспирантурой.

И. о. редактора И. Г. АСТАХОВ.
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